



Satsuma sendai topics 12

台湾定期コンテナ航路開設

9月16日(金)、愛媛オーシャン・ライン(株)が本市と台湾を結ぶ「台湾定期コンテナ航路」を開設しました。これにより、東アジアに近い地理的優位性を生かし、国際物流港湾として、川内港のさらなる利用促進を図ります。



Satsuma sendai topics 11

消防救急デジタル無線運用開始

1月19日(火)、消防救急無線がアナログ無線からデジタル無線に移行し、運用を開始しました。デジタル無線になり、重要な個人情報や災害情報などの秘匿性が向上するとともに、消防指令センターと現場で活動する隊員との間で音声通信や文字データ通信が行えるようになりました。



Satsuma sendai topics 06

鹿児島県北部豪雨災害から10年

川内川流域で大きな被害が発生した平成18年7月の県北部豪雨災害から10年が経過しました。10月、この豪雨災害を受け着手された鶴田ダム再開発事業後の本格運用開始と、昭和41年の鶴田ダム管理開始から50年を記念する式典が開催されました。また、12月には「川内川サミット」が開催され(上部写真)、川内川流域の関係団体が一堂に会し、安全で安心な魅力ある川内川について話し合いました。



Satsuma sendai topics 05

薩摩川内市350(さんごーまる)ベジライフ宣言

9月3日(土)、さつまさんだいで350(さんごーまる)ベジライフフェスタにおいて、市長、小・中学生、PTA、農業生産者による「薩摩川内市350ベジライフ宣言」が行われました。これは、健康づくり推進の栄養・食生活分野の施策として、「野菜1日350グラム摂取による健康づくりを推進する都市宣言」です。本市の豊富な農産物の普及と併せて、市民と一体となった運動を関係機関とともに展開します。



Satsuma sendai topics 14

川内駅次世代エネルギー発電設備が完成

3月30日(水)、川内駅西口駅前広場内に太陽光発電、小型風力発電、蓄電池などの設備が完成しました。これは、川内駅を次世代エネルギーの情報発信と非常時の防災拠点として整備したものです。また、12月15日(木)には、これまでの次世代エネルギーに関する取り組みが評価され、国土交通大臣表彰を受賞しました。



Satsuma sendai topics 13

18歳まで医療費助成対象年齢を拡充

子育て支援の充実を図るため、9月診療分から子ども医療費助成の対象年齢を、これまでの中学校修了年齢から高校修了年齢までに拡充しました。また、医療費助成資格者証を収納しやすい保険証サイズに変更しました。



Satsuma sendai topics 08

薩摩川内市立小・中学校の再編等に関する第2次基本方針策定

平成22年に、「薩摩川内市立小・中学校の再編等に関する基本方針(第1次)」を策定し、保護者や地域住民の理解を得ながら学校再編を進めてきました。しかし、少子化などによる児童・生徒の減少は著しく、市街地周辺部などで、極小規模校化(1学年2~3人)が進行し、さらなる学校再編を余儀なくされたことで1月、第2次基本方針を策定しました。これにより、平成30年4月から陽成小学校は高来小学校に、朝陽小学校と大馬越小学校は入来小学校に、高江中学校は川内中央中学校に統合されることとなります。また、平成31年4月には、東郷地域に小中一貫校が開校します。



Satsuma sendai topics 07

「竹バイオマス産業都市構想」実現に向けての動きが加速

市内の豊富な竹を有効活用し、産業振興や雇用創出につなげようとする「竹バイオマス産業都市構想」の取り組みが評価され、10月に国から「バイオマス産業都市地域」に認定されました。また、12月には、中越パルプ工業(株)と植物由来の次世代繊維「セルロースナノファイバー(CNF)」商業プラントの同川内工場への立地協定を締結しました。CNFは、鋼鉄の5分の1の重量で5倍の強度があり、夢の新素材として注目されています。今後、地域経済の浮揚と発展に大きく貢献するものと期待されます。



Satsuma sendai topics 16

観光拠点施設も新設、観光客増加

旅客待合所として長い間親しまれてきた施設を、甌島旅行の拠点としてリニューアルし、上甌町中甌に中甌地域活性化施設「コシキテラス」が、下甌町手打に手打地域活性化施設「てうちん浜や」(上部写真)が、それぞれオープンしました。ショップ、カフェ、交流スペース、オープンデッキなどが新設され、さらに親しみやすい施設に生まれ変わりました。また、高速船甌島が就航から約2年を迎え、乗客数が10万人を達成しました。9月には観光船「かのこ」の乗船者が2万人を達成したことも受け、記念セレモニーを開催しました。甌島の国定公園指定などで観光客が増え、乗客も増加傾向にあります。



Satsuma sendai topics 15

天辰寺前古墳公園が開園

平成20年6月27日に天辰第一地区土地区画整理事業の工事中に発見された天辰寺前古墳は、5世紀前半頃の円墳の可能性が高いことから、墳丘と石室の出土品(銅鏡・刀子・貝製腕輪)が県の史跡と有形文化財に指定されました。これを受け、3月19日(土)に「薩摩川内市天辰寺前古墳公園」として開園しました。墳丘部分には屋根があり、通常は石室の内部を見ることはできませんが、現地に2分の1サイズの石室復元模型を設置しています。5月と11月に石室内部を特別公開しており、今後も1年に1回程度公開していく予定です。



Satsuma sendai topics 10

暴力団排除措置等に関する協定締結

平成24年9月に策定された「薩摩川内市暴力団排除条例」の取り組みとして、暴力団排除活動の推進、本市の事務・事業や公の施設の利用から暴力団を排除するため、本市と警察の連携について必要な事項を定めた「暴力団排除措置等に関する協定」を3月29日(火)に締結しました。また、11月22日(火)には暴力団追放パレードを行い(上部写真)、約130人の参加者で暴力団追放を訴えました。



Satsuma sendai topics 09

薩摩川内市産業支援センターオープン

4月1日(金)、薩摩川内市産業支援センターが川内郵便局向かいにオープンしました。同センターでは、企業支援、創業支援の専門家であるコーディネーターを配置し、市内の企業が抱える課題への対応、創業など新たな事業展開への支援、企業間や関係機関との連携など、総合的な支援を行っています。